



Petersburgo 10 de Agosto.

EN toda la semana próxima deben inocularse los dos Príncipes hijos de los Grandes Duques.

Ha entrado en Cronstadt la esquadra Rusa que cruzó en el Mediterráneo á las órdenes del Comandante Polibin. Así los buques como sus tripulaciones se hallan en el mejor estado.

Londres 11 de Setiembre.

ES voz general que el Almirante Darby salió antes de ayer con 39 navios de línea resuelto á ofrecer combate á la esquadra combinada aunque la halle reunida y por consiguiente con la superioridad de 10 navios; pues así se lo previenen las órdenes de la Corte.

No obstante como algunos papeles públicos dán por seguro que la division del Comodoro Stewart se halla cruzando delante del Texêl, que el Almirante Darby solo ha recibido 5 navios juntando en todo hasta 26, y que esto es lo mas verosímil, debe leerse con desconfianza el párrafo que antecede relativo á las fuerzas de dicho Almirante y aun á su salida del puerto.

S. M. ha prorogado hasta el 18 de Octubre la abertura del Parlamento señalada para el 13 de Setiembre.

De resultas de las noticias que ha recibido la Corte por el conducto del Embaxador de S. M. en Constantinopla, y de Mr. Hamilton su Enviado extraordinario cerca del Rey de Nápoles sobre los progresos que hace la peste en varias Escalas de Levante, ha mandado el Rey de acuerdo con su Consejo pri-

vado que se observen las Ordenanzas del 18 de Julio de 72, 11 de Noviembre de 78 y 20 de Setiembre de 80 que previenen que todas las embarcaciones procedentes de Dalmacia, Venecia, Malta, Sicilia y otros puertos de Levante y del Mediterráneo hagan quarentena.

La embarcacion denominada Ntra. Sra. de la Victoria, su Capitan Pinto que pasaba de Oporto á Falmouth con 107 prisioneros Ingleses, ha entrado en Liverpool á donde la condujeron éstos despues de apoderarse del mando, recelando los cogiesen en Falmouth para servir por fuerza en la Marina Real.

Dos barcos Ingleses han sido apresados delante del Castillo de Hastings por un corsario Francés de cuya tripulacion que consiste en 70 hombres aseguran que solo el Carpintero es de aquella Nacion y todos los demás Ingleses; lo qual concuerda con lo que se ha dicho de los muchos Nacionales que pasaban á puertos de Francia para armarse contra su propia pátria, siendo éstos una especie de enemigos que se han agregado á los muchos que ya teniamos.

Escriben de Filadelfia con fecha del 11 de Julio que habiendo hecho presente al Congreso su Presidente Mr. Huntington que el mal estado de salud no le permitia continuar en su empléo, se procedió á la eleccion de sucesor, y salió electo Mr. Tomás Mac Kean.

Segun otra carta escrita en la Isla de los Estados á 23 de Julio ha habido el 18 á 3 millas de White-Plains una escaramuza entre una partida de Húsares Franceses y otra de Realistas la qual despues de haber dado muerte al Capitan que mandaba á los Húsares se retiró huyendo de un cuerpo de Infantería Francesa que se acercaba. El Quartel general del Conde de Rochambeau se hallaba entonces cerca de Chatterton-Hill á la orilla occidental del rio Brunx.

Habiendo el Congreso publicado una carta del Mayor General Green escrita el 20 de Junio en el campo de Little-River cerca de Nineti-Six relativa al sitio de este Castillo, referirémos aquí sus circunstancias mas importantes atendido á que no concuerdan en todo con la relacion de Balfour (cuyo extracto se incluyó en la Gazeta de Madrid N.º 72.)

„Noticioso Green de que el enemigo se adelantaba con el „refuerzo que habia recibido en Charles-town mandó salir á su „encuentro toda la Caballería, y al General Sumpter que junta- „se todas las tropas que pudiese para contener al enemigo y re- „tardar su marcha; pero antes que lograrse Sumpter poner sus

„tropas en movimiento pasaron los enemigos, y no le fue posi-
 „ble despues acometerles por el frente. La intencion de Green era
 „presentarles batalla antes que llegáran á Nineti-Six; mas no lo
 „gró juntar bastantes fuerzas para este proyecto. Como quiera
 „ya tenia formada la tercer paralela con una mina y dos trinche-
 „ras muy inmediatas al foso del Castillo que se dirigian hácia el
 „reducto de Starfort situado á la izquierda del pueblo: por la de-
 „recha se encaminaban las trincheras de los sitiadores contra otros
 „dos fortines defendidos con una buena estacada. Todo el puesto
 „está rodeado de palizadas muy fuertes y de un foso; y además
 „tiene varios subterráneos, comunicándose entre sí todas las for-
 „tificaciones por medio de caminos cubiertos. Resolvió Green dar
 „el asalto á la Plaza si lograba primero establecerse en el baluar-
 „te del reducto de Starfort, y hacer un ataque para apoderarse
 „de las fortificaciones que se hallaban sobre la izquierda. Se em-
 „prendió con efecto; pero el terrible fuego del enemigo no dió
 „lugar á que se concluyese. No obstante sobre la derecha el Ca-
 „pitan Kirkwood con la Infantería ligera echó á los Ingleses de
 „las murallas, y se apoderó de ellas nuestra tropa; y aunque
 „por la izquierda las partidas que mandaban los Tenientes Dwall
 „y Selden hicieron prodigios de valor é intrepidez, no tuvieron
 „tan buen éxito. Entraron en el foso; pero la profundidad de és-
 „te, la altura del parapeto y el fuego sostenido del enemigo qui-
 „taban toda esperanza de feliz suceso, por lo qual determinó
 „Green que cesase el ataque despues de 3 quartos de hora, resul-
 „tando una pérdida muy considerable de parte de los Ingleses. La
 „de los Americanos no pasó de 57 muertos, 70 heridos y 20 pri-
 „sioneros y extraviados. Entre los primeros se cuenta un Oficial,
 „entre los segundos 5, y uno entre los últimos. Se continuó el sitio
 „hasta que el refuerzo de los enemigos estaba á pocas millas de los
 „sitiadores, habiendo estos cuidado de poner en salvo los en-
 „fermos, heridos, y viveres.“

La Gazeta de Nueva-Yorch del 14 de Julio refiere la acción
 del 27 del mes anterior acaecida cerca de Williamsburgo (de que
 trataba la carta de la Fayette publicada en la Gazeta última de
 Madrid.) Insertaremos aquí la relacion de los Ingleses para no
 faltar á la imparcialidad.

„El Lord Cornwallis llegó á Williamsburgo el 25 de Junio.
 „El Teniente Coronel Simcoe mandaba la retaguardia al frente
 „de la Caballería sostenida por el Capitan Ewald con los *Tagers*,
 „y en la marcha fueron sorprendidos por un cuerpo de rebeldes
 „de 500 infantes, 300 arcabuceros y 100 caballos cerca de los

„campos de Spencer á 7 millas de la mencionada Ciudad. No
 „tenia Simcoe mas partido que pelear y vencer, ó perder sus
 „bagages y ganados: por lo qual dió al momento sobre el flanco
 „derecho de los Americanos, y con su acostumbrada intrepidez
 „hizo huir su caballería, matando é hiriendo muchos arcabuce-
 „ros. Al mismo tiempo atacó Ewald el ala izquierda de los ene-
 „migos que intentaban cortar la comunicacion de Williamsburgo,
 „logrando las mismas ventajas y haciendo 24 prisioneros entre
 „ellos 4 Oficiales. Nuestra pérdida consistió en unos 40 hombres
 „entre muertos y heridos: la de los rebeldes pasa de 120. El
 „ejército Inglés se dirigió despues á Williamsburgo; y Cornwa-
 „llis dió públicas gracias al Teniente Coronel Simcoe, como asi-
 „mismo á toda la Oficialidad y tropa por los esfuerzos y buena
 „conducta con que rechazaron unas fuerzas tan superiores.“

Inserta la misma Gazeta Americana la relacion de otro en-
 cuentro entre una partida de 230 hombres del mando del Te-
 niente Coronel Prueschenck y un cuerpo avanzado del ejército
 Continental compuesto de 800 hombres de Infantería y 300 de
 Caballería, acaecido el 3 de Julio cerca de King's-Bridge. Redú-
 cese este suceso, segun lo refiere la citada Gazeta, á que el
 mencionado Teniente Coronel con 2 Capitanes y 3 Tenientes sa-
 lió al amanecer de dicho dia en busca de Mr. Emmerich quien
 con 100 hombres estaba en marcha hácia Philips House; y ha-
 biendo hallado varios destiladeros cerca de King's-Bridge no se de-
 terminó á pasarlos hasta reconocer primero el Fuerte Independencia.
 Como aún no era dia claro, las partidas que iban á su reconocimien-
 to no advirtieron que el enemigo estaba en orden de batalla hasta
 que se vieron á 10 pasos de él cuyo fuego recibieron, y despues
 de corresponderle con el suyo se retiraron á cierta distancia. El
 Comandante Prueschenck se esforzó en ganar inmediatamente
 una altura á espaldas del Fuerte, y aunque expuesto al fuego
 de los Americanos se guareció entre unas ruinas, desde donde los
 atacó creyendo desaloxarlos de sus puestos ventajosos; pero
 observando que habia otro batallon de enemigos en el Fuer-
 te y que en número muy superior le acometian al arma blanca,
 resolvió retirarse baxo el cañon del reducto nombrado Carlos.
 Aprovechándose los Colonos del terreno acometieron con im-
 petu á la Infantería Inglesa que daba señales de ceder; pero
 mandando Prueschenck que su Caballería se opusiese á los ene-
 migos hicieron estos alto, y nuestras tropas formadas de nuevo
 volvieron con mas valor al ataque obligando á los Americanos á
 abandonar el Fuerte y persiguiéndolos hasta Deveau-House. Final-

mente despues de otra leve escaramuza entre las partidas abanzadas Británicas y Americanas en que cedieron estas últimas se retiró su ejército por la izquierda hácia Williams-Bridge consiguiendo así nuestra tropa el paso libre. Doscientos Americanos habian dado cerca de Philips-House en una emboscada del General Losberg que les mató 3 soldados é hizo 9 prisioneros. Se ha guarnecido con 100 *Tagers* el Fuerte Independencia y se observan los movimientos del General Washington, quien por su parte reconoció á las 3 de la tarde el puesto de Spitt-Devil. La pérdida de los *Tagers* en todos estos encuentros ha sido de 3 muertos, 28 heridos y 5 extraviados. La de los rebeldes es mucho mayor, pues se ha sabido que embarcaron 101 heridos en Sing-sing en cuyo parage habia estado el ejército Americano el 2 por la tarde. En la retirada perdieron tambien mucha gente, abandonando en el Campo de batalla 27 soldados y un Oficial.

Utrecht 10 de Setiembre.

EL Baron de Linden Enviado de los Estados Generales en la Corte de Stockolmo fue nombrado últimamente para el mismo empléo en la de Viena; y habiendo pedido á SS. AA. PP. le exímiesen de aceptarlo, hizo asimismo dexacion de su empléo en Suecia. Esto causó mucha estrañeza y dió motivo á varios discursos; pero últimamente ha entregado á la Junta de los Estados Generales una carta cuyo extracto se reduce á lo siguiente.

Altos y Poderosos Señores.

Desde el año de 1766 tengo el honor de hallarme Diputado perpetuo en la Asambléa de VV. AA. PP. por la Provincia de Zelanda, y así creo que sin faltar al respeto puedo dirigirme á VV. AA. PP. no por medio de memorial, sino de carta para darles mis sinceras gracias en atender favorablemente mi súplica de dispensarme de admitir el encargo que se me habia dado en la Corte de Viena, á lo qual me obligan ciertos motivos.

Aunque tengo presente con satisfaccion y el mayor reconocimiento las señales particulares de confianza y aprobacion que han dado VV. AA. PP. á mis esfuerzos (débiles pero producidos con buena intencion) en servicio de la República durante mi residencia en Stockolmo, y aunque contribuyesen á animarme para aceptar el empléo de Enviado extraordinario de la República en la Corte de Viena tanto mas que hallándome aún en Suecia recibí de parte del Príncipe de Kaunitz Rietberg un testimonio seguro de que mi nombramiento no desagradaría á aquella Corte, lo que tambien confirmó el Baron de Reischach; no obstante despues de un maduro exâmen de mí mismo, y de las circunstancias en que se halla la República en quanto á su administracion política interior, he quedado convencido de la imposibilidad de hacerla en el dia servicio alguno en país estrangero segun

lo exigen mi zelò y buenas intenciones hácia la pátria , y mi deseo de serla útil con aquel esmero correspondiente á mis principios patrióticos , y á la importancia de los asuntos que podrian ventilarse en la Corte Imperial; en cuya consecuencia debo preferir se me dispense de dicho encargo.

Tuve la honra de comunicar circunstanciadamente al Príncipe de Orange como Gefe eminente ó cabeza de la República las principales causas que me movieron á este partido; y no temo manifestar igualmente á VV. AA. PP. la que tengo de quexa , bien fundada si no me engaño , y se reduce con particularidad á lo siguiente. « Que siendo así por mi nacimiento como por mi empléo Miembro de la Regencia de esta República , debo contribuir á la conservacion del sistéma fundamental de su gobierno que consiste en la alianza feudataria de las siete Provincias, la que tiene un Príncipe de la Casa Sereníssima de Orange-Nassau á su cabeza, alejando toda influencia de extranjeros por muy ilustre que sea su cuna, y aunque gocen de la mayor autoridad; y debo asimismo oponerme á ello á fin de mantener el honor é independencia del Estado.» Dexo gustoso al prudente y equitativo juicio de VV. AA. PP. y de toda la República decidir hasta qué punto pueden conciliarse estos principios de obligacion y amor hácia la pátria con el crédito de que creo goza el Duque Luis de Brunswick en las deliberaciones del Estado; y tambien les toca decidir hasta donde llegaron los esfuerzos que se hicieron en tiempo de la mayor edad del Statuder para nombrarle Consultor ó Consejero único del Gefe principal de esta República , con el obgeto de impedir que S. A. S. formase con Regentes y Ministros de Estado aplicados y sábios un Consejo en donde se ventilasen y tratasen á fondo los intereses de la República así interiores como exteriores , para que pudiese ponerlos en práctica el Poder Soberano y ejecutivo : cuyo establecimiento aprobado y admitido en los Gobiernos Monárquicos , y aun en los despóticos , parece mas propio de esta República, no solo atendiendo á la forma complicada de su Gobierno, sino tambien porque el exemplo de los Statúders predecesores de S. A. es suficiente prueba de su necesidad y utilidades.

Al someter estas reflexiones al exâmen de legítimos superiores, declaro no obstante que siempre apreciaré los señalados servicios que el mencionado Duque hizo en calidad de Tutor de S. A. S.; y aun en aquel tiempo contribuí en quanto pude y pedia mi obligacion para hacerle mas llevadero su peso , esmerándome asimismo en quanto creí poderle ser de satisfaccion personal. En fuerza de esta razon me conformé gustoso con la resolucion de VV. AA. PP. del 8 de Marzo de 76 á favor del propio Duque y relativa á la mayor edad del Statuder, por la qual pidieron VV. AA. PP. á S. M. Imperial que le permitiese continuar en el servicio de este Estado, como en efecto lo consiguieron; pero segun mis cortos alcances en el sistéma político de las Cortes de Europa y atendiendo á algunas circunstancias , no habia apariencias de que la Corte de Viena hubiera solicitado la presencia y los servicios del de Brunswick.

Declaro igualmente que profeso á su empleo y talentos militares, y á su ilustre nacimiento el aprecio debido á mi entender á los Príncipes que se hallan en servicio del Estado y son de las familias mas antiguas y respetables de Alemania, de la de Hesse, y otras de quienes ha recibido la República frecuentes pruebas de servicio y fidelidad, ni dudo las den siempre que lo exijan las circunstancias; pero, no hallando en el mencionado Duque calidad ni título alguno para que tenga influencia aunque sea indirecta en los negocios del Gobierno político del Estado, y persuadido no obstante á que tiene esta influencia, me veo en la necesidad de suplicar á VV. AA. PP. me dispensen por ahora de todo cargo en países estrangeros, pues emplearé en circunstancias mas favorables con el mayor afecto y el zelo posible el corto talento que pueda tener en qualquiera destino que VV. AA. PP. me juzguen capaz de desempeñar para la mayor utilidad del Estado y de la Casa del Statuder cuyos intereses son inseparables, y para los cuales protesto estar animado del afecto mas constante y leal, y del zelo mas sincero, no dexando tampoco de dar pruebas de mi amor á la patria y del respeto con que quedo de VV. AA. PP. &c.

Amsterdam 14 de Setiembre.

Luego que el Statuder llegó el dia 8 al Texel pasó á bordo del navio de guerra denominado el Almirante General donde se celebró á presencia de S. A. un Consejo de guerra al que asistieron el Vice-Almirante Hartsinck, los Contra-Almirantes Braam y Kindsbergen, el Baron Boetrelaar y el Fiscal Boreel. Apenas concluyó, se despacharon los cuters Ajax y Delfin para reconocer, y las fragatas Jason y Belona para que se situasen á la entrada del puerto. El 10 volvió á él el Ajax con noticia de haber encontrado 5 navios de guerra y un cutter Británicos, cuyos buques se avistaron poco despues delante del Texel. Al momento salió el navio Zuid-Beveland á reforzar las fragatas Jason y Belona: por la tarde hizo el Almirante Braam señal de partir, y á las 8 de la mañana siguiente salió la esquadra compuesta de un navio de 64, dos de 56, uno de 44, tres fragatas de 36, y dos bergantines de 18 y 16, llevando baxo su escolta 7 navios de la Compañía de la India armados en guerra. Deben juntarse á dicha esquadra dos fragatas de 36 cañones y un senante de 16 que salieron de Ulia.

Por cartas de Roterdam se sabe que el dia 10 salieron del puerto de Goerea el navio el Príncipe Guillermo de 76, á las órdenes del Capitan Bruin, las fragatas Tetis de 36 cañones, Belona de 20, y dos cuters, navegando en su conserva un navio de las Indias Orientales y otros 8 mercantes.

El Statuder se restituyó al Haya el dia 11.

París 28 de Setiembre.

LA Plana mayor y tripulaciones de los buques que componian la esquadra que apresó el comboy Inglés de S. Eustaquio, recibieron luego que entraron en Brest y en virtud del nuevo método establecido por S. M., la parte que les tocaba de dichas presas, siendo la de cada Oficial de 7660 libras, y la de cada Marinero de 332.

Cádiz 21 de Setiembre.

HOy ha fondeado en esta bahía procedente de Edenton en la Carolina Septentrional, la balandra Americana del mismo nombre, de cuyo puerto salió el día 17 de Agosto con 16 hombres de tripulación y carga de tabaco. Su Capitan Roberto Adams declara que el día 1.º de dicho mes de Agosto hubo una acción reñida entre el General Americano Green y el Lord Rawdon á 80 millas de Charles town, en la qual los Ingleses habian perdido entre muertos, heridos y prisioneros al pié de 500 hombres, habiéndosele cortado la retirada de Charles-town al mismo Rawdon, y perseguido hasta dentro de la Georgia: que el General Francés Marqués de la Fayette se hallaba en Williamsburgo en la Virginia despues de haber obligado al General Cornwallis á retirarse á Portsmouth, de donde se asegura ha subido por el rio de S. James, por haber llegado á la inmediacion de dicho puerto de Portsmouth algunos navios de guerra Franceses.

Madrid 2 de Octubre.

S. M. se ha servido conceder facultad á la Villa de Alcaudete para que pueda celebrar Feria en los dias 23, 24, 25 y 29 del mes de Setiembre de cada año por el término de 10.

Historia civil y natural de la Isla de Menorca, descripcion topográfica de la Ciudad de Mahon y demás poblaciones de ella, número de sus habitantes y ganados de todas especies, estado de su comercio activo y pasivo, y cantidad de los frutos que produce: escrita en Inglés por el Sr. Jorge Armstrong Gobernador que fue de aquella Isla, y traducida por D. Joseph Antonio Lasierra y Navarro. Se hallará en la Librería de Castillo frente las gradas de S. Felipe el Real. Un tomo en 8.º

Janseniani erroris calumnia á V. Episcopo Joanne de Palafox sublatá: un tomo en 4.º = Aleshini Philaretæ Epistolarum de Venerabilis Joannis Palafoxii Angelopolitani primum, tum Oxomensis Episcopi Orthodoxia: tres tomos en 4.º = Correspondencia de cinco Cartas entre N. N. erudito Anti-Jeusita, y N. N. Teólogo imparcial sobre la acusacion de Jansenismo intempestivamente hecha contra la doctrina del Venerable Juan de Palafox. Se hallarán donde esta Gazeta.